

## NMS MIT DEM GÜTESIGEL „GESUNDE SCHULE TIROL“ AUSGEZEICHNET

von Dir. Anton Mayr

**Am 21. September 2017 wurde unserer Schule von LRin Beate Palfrader im Beisein von Bgm. Franz Gallop im Rahmen einer Feier in Innsbruck das Gütesiegel „Gesunde Schule Tirol“ verliehen und damit unsere konsequente Arbeit auf diesem Gebiet belohnt. Das ist eine schöne Anerkennung zum 60-Jahr-Jubiläum unserer Schule.**

Gesundheitsbildung hatte schon in den vergangenen Jahren einen hohen Stellenwert an der NMS Stams-Rietz (vgl. *StamsInformativ* Nr. 2/2013).

Im letzten Schuljahr arbeiteten wir gezielt an der Umsetzung des umfangreichen, sehr professionell aufbereiteten Kriterienkatalogs, um das Gütesiegel **Gesunde Schule Tirol** zu erreichen.

Die Anforderungen sind hoch: In zwölf verschiedenen Kriterien sind 20 Muss-Merkmale zu erfüllen, dazu müssen in 30 Soll-Merkmalen mindestens 60 % der möglichen Punkte erreicht werden. Als Hilfe gab es eine professionelle Begleitung mit Pflichtterminen für unser Gesundheitsteam und verschiedene Fortbildungen für alle Lehrpersonen.

Heuer im Mai schlug bei einer mehr als dreistündigen Überprüfung unserer Schule durch externe Experten „die Stunde der Wahrheit“. Unsere Klassensprecher/innen durften Glücksengel spielen und die zu überprüfenden Bereiche aus einem Lostopf ziehen: Das Gesundheitsteam musste dann zu den Bereichen *Nachhaltigkeit, Management, Ernährungsbildungskonzept, Suchtprävention, Hygienepläne, Schulraum- und Arbeitsplatzgestaltung, psychosoziale Gesundheit, Gewaltprävention sowie Lehren und Lernen* Auskunft



Schulprojekte sind wichtig für das Gemeinschaftsgefühl und die Persönlichkeitsbildung.  
Fotos NMS Stams-Rietz

geben und Nachweise für die Aktivitäten erbringen.

In einem 18-seitigen Evaluationsbericht, der auch einer Kommission, bestehend aus insgesamt zwölf Vertreterinnen und Vertretern des Landes Tirol, des Landesschulrates für Tirol, der Pädagogischen Hochschule Tirol, der Tiroler Gebietskrankenkasse und der BVA zur Entscheidung vorgelegt wurde, hieß es in der Zusammenfassung u. a.:

*„Das Level an gelebter Gesundheitsförderung ist hoch – Gesundheit wird ganzheitlich und konsistent umgesetzt. Die Selbsteinschätzung anhand der Bewertungsskalen war sehr gut.*

*Die bestehende Expertise der beteiligten Personen ist hoch. Dar-*

*über hinaus wird im Team gut zusammengearbeitet, was durch den Direktor gefördert wird, indem er auf eine positive Teamkultur Wert legt. Dies wird in seiner ressourcenorientierte Haltung deutlich, die nicht nur im Team sehr gut zu spüren ist, sondern sich auf die gesamte Schulgemeinschaft überträgt ...“*

Das Gütesiegel **Gesunde Schule Tirol** ist Lohn unserer Arbeit, gleichzeitig auch Ansporn und Auftrag!



### VERÄNDERUNGEN ZUM SCHULSTART 2017/18

■ Lehrerin Ulrike Parth trat mit 1. September in den wohlverdienten Ruhestand. Ihr sei hier noch einmal für all' ihr Tun an der Schule gedankt! Für den neuen Lebensabschnitt wünschen wir unserer Ulli alles Gute!

■ Die zweite Klasse konnte mit Schulbeginn durch Zuwachs an Schüler/innen geteilt werden. Somit sind wir wieder 8-klassig.

■ Im Team der Lehrpersonen konnten wir einige Neue begrüßen: Alina

Gstrein, Imst; Silke Kilian, Haiming; Veronika Gigele, Ötztal-Bahnhof; Sonja Tilg, Schönwies und Barbara Hauser, Imst.

**Allen ein herzliches Willkommen, viel Freude und Erfolg in Stams!**